

Fonds National de la Finance Inclusive  
**200 000 TOGOLAIS**  
**DEJA TOUCHES PAR**  
**LE PRODUIT APSEF**



# **R** TOGOREVEIL

TR 165 du 17 Oct. 2014



Prix: 250 FCFA / Etranger 1€

*Le pari d'une actualité qui réveille*

## **TOGO, UNE SEMAINE ECONOMIQUE ET SECURITAIRE MARQUEE PAR DES EVENEMENTS MAJEURS**

Pp 3&5



- INAUGURATION DU 3<sup>e</sup> QUAÏ AU PORT AUTONOME DE LOME
- DES CEREMONIES DE PASSATION DE SERVICE ET DE REMISE DE DRAPEAU AU SEIN DES FORCES DE DEFENSE ET DE SECURITE

### Visite de travail et de coopération du Ministre Robert Dussey à Cuba



**LA DELEGATIONS TOGOLAISE DECROCHE  
D'IMPORTANTES ACCORDS DE  
PARTENARIAT DANS DIVERS DOMAINES**  
Santé, Agriculture, Education, Environnement et Sport

P 2

### Election des membres du Bureau de la CENI

**L'OPPOSITION FACE  
A UN COMPROMIS  
DIFFICILE A DENONCER**



■ **Semaine Nationale de la microfinance  
UN ACCENT SUR L'INCLUSION  
FINANCIERE**

P 6

■ **Formation des jeunes candidats à  
l'entreprenariat agricole  
24 BENEFICIAIRES REÇOIVENT  
LEUR ATTESTATION**

P 5

# LA DELEGATION TOGOLAISE DECROCHE D'IMPORTANTES ACCORDS DE PARTENARIAT DANS DIVERS DOMAINES

## Visite de travail et de coopération du Ministre Robert Dussey à Cuba

### Santé, Agriculture, Education, Environnement et Sport

Une délégation de personnalité de l'administration togolaise et du secteur privé, conduite par M. Robert DUSSEY, ministre des Affaires Étrangères et de la Coopération, était du 14 au 16 octobre 2014, à la Havane. Un séjour qui s'inscrit dans la nouvelle vision des plus hautes autorités togolaises d'orienter davantage la diplomatie togolaise vers des actions de développement socio-économique.

À l'issue de cette visite d'amitié et de coopération, d'importants accords de partenariat, sept au total, ont été signés, au nom de leurs pays respectifs, par leurs Excellences Bruno Rodriguez PARRILLA, Ministre des Affaires Extérieures de Cuba et Robert DUSSEY, Ministre des Affaires Étrangères et de la Coopération de la République Togolaise, a effectué une visite d'amitié et de travail à la Havane.

Les domaines prioritaires concernés par ces sept (07) accords sont la santé, l'agriculture, le sport, l'alphabétisation et l'environnement.

**FORMATION DES MEDECINS, CAMEG et PREVENTION EBOLA.**

Dans le domaine de la Santé, l'essentiel du partenariat ainsi scellé porte sur trois axes principaux à savoir la formation de 34 médecins togolais, l'octroi d'un don en médicaments essentiels au Togo et sur l'envoi d'une mission d'expertise technique cubaine pour appuyer la gestion logistique des médicaments et consommables médicaux de la CAMEG- TOGO et l'appui au système de santé du Togo dans le cadre de la prévention et du contrôle de la maladie à virus Ebola.

En substance, le Gouvernement cubain consent à recevoir chaque deux (02) ans, sur son territoire, trente-quatre (34) médecins togolais en vue de leur formation, leur perfectionnement ou de leur spécialisation. Selon la répartition par spécialité, ces séries de formations bénéficieront aux médecins en neurologie, en cardiologie, en médecine d'urgence, en néphrologie, en endocrinologie (diabétologie), en chirurgie thoracique, en anesthésie-réanimation, en urologie, en oncologie-médicale, en oncologie-pédiatrique, en Odontostomatologie, en réadaptation fonctionnelle, en neurochirurgie et en radiothérapie.

L'autre accord dans le domaine sanitaire porte sur l'octroi d'un don

en médicaments essentiels au Togo et sur l'envoi d'une mission d'expertise technique cubaine pour appuyer la gestion logistique des médicaments et consommables médicaux de la CAMEG- TOGO. Ici le Gouvernement cubain s'engage à faire dons au Togo de médicaments génériques pour la prise en charge de l'infection au VIH, de la tuberculose, du paludisme, de l'hypertension artérielle, du diabète, du cancer et de l'insuffisance rénale chronique.

Sagissant de l'appui au système de santé du Togo dans le cadre de la prévention et du contrôle de la maladie à virus Ebola, le Gouvernement cubain qui a une expertise avérée et qui a déjà envoyé en Serra Léone une grande équipe de médecins et de laborantins s'engage à fournir, entre autres, des équipements et haute protection pour les besoins de la surveillance, de la prise en charge et du laboratoire, et de l'hygiène assainissement. Cuba s'engage à former les membres des équipes cadres des régions, de districts et les prestataires des hôpitaux publics et privés sur l'identification précoce des cas suspects et l'utilisation des matériels de protections (MPI), à doter les sites de prise en charge d'équipements, matériels, médicaments, et de consommables pour la prise en charge des cas. L'accord prévoit également un appui à l'aménagement d'un local pour le stockage et les manipulations des échantillons des cas suspects dans les laboratoires impliqués dans la lutte contre la maladie à virus Ebola dans les différents centres hospitaliers à travers le Togo (CHU-Campus, CHR-Tsévié, Atakpamé, Sokodé, Kara, Dapaong, Aného et Kpalimé). Des techniciens de laboratoire seront formés sur les procédures de prélèvement, de conservation, et d'envoi des échantillons vers les centres de référence. Il est conclu que le laboratoire national de référence et les laboratoires impliqués seront équipés de matériels et de consommables pour les analyses élémentaires des cas. Des agents des services techniques seront formés sur les mesures sécuritaires et préventives.

#### DES EXPERTS AGRICOLES

Sur le plan agricole, un Accord portant mise à disposition d'une assistance technique a été signé. Au



terme de cet accord le Gouvernement cubain consent à mettre à la disposition du Gouvernement togolais vingt (20) spécialistes agricoles ayant de hautes qualifications en techniques modernes de production, de conservation et de transformation de cultures vivrières, fruitières ou de rente, entre autres, la canne à sucre, le sucre, la banane, le riz, le maïs, les oléagineux, les légumes et le café.

#### FORMATION DES ARBITRES ET ENTRAINEURS DANS DIFFERENTES DISCIPLINES

Le séjour à La Havane de la Délégation togolaise aura été marqué par cet autre Accord portant sur la formation des arbitres et des entraîneurs de différentes disciplines sportives. Dans le cadre de ce partenariat cinq (05) spécialistes du domaine sportif ayant de hautes qualifications en techniques modernes d'entraînement et d'arbitrage, seront mis à la disposition du Gouvernement togolais.

#### ALPHABETISATION ET EDUCATION NON FORMELLE

Conscient de la nécessité de

mutualiser leurs efforts en vue de faire reculer l'analphabétisme et la déperdition scolaire qui constituent des handicaps majeurs au développement économique et social de leur pays respectif, les deux parties qui s'inscrivent également dans les Objectifs du Millénaire pour le Développement, sont parvenues à un Accord portant mise à disposition d'une assistance technique dans le domaine de l'alphabétisation et de l'éducation non formelle. Le Gouvernement cubain s'engage à mettre à la disposition du Gouvernement togolais vingt (20) spécialistes en alphabétisation ayant de hautes qualifications en techniques modernes d'alphabétisation fonctionnelle.

#### LA LUTTE CONTRE L'EROSION COTIERE ET LA POLLUTION MARINE

Le septième accord signé lors de cette mission à Cuba prévoit un renforcement du partenariat technique dans le domaine de l'environnement et concerne la lutte contre l'érosion côtière et la pollution marine. Quatre (04) spécialistes cubains ayant de hautes qualifications en techniques de lutte dans ces deux domaines précités seront à au Togo pour renforcer les

compétences de leurs homologues togolais.

#### L'ENTREE EN VIGUEUR DE L'EXEMPTION DE VISA

Par ailleurs, l'accord d'exemption réciproque de la formalité de visa pour les titulaires de passeport diplomatique officiel ou de service, signé le 03 avril 2003 à la Havane, est entré en vigueur après dépôt des instruments de ratification par les deux parties.

Lors de ce périple cubain, le Chef de la Diplomatie togolaise et sa délégation ont effectué une visite dans la prestigieuse Ecole Latino-Américaine de Médecine. Outre les échanges avec les premiers responsables de cet institut notamment sur la politique de santé du Cuba, la délégation togolaise a rencontré les étudiants togolais qui y suivent des formations en médecine. C'est donc une mission diplomatique réussie en terre cubaine, qui, comme toutes les précédentes (Malaisie, Singapour et Espagne) participent à faire de la nouvelle diplomatie togolaise un levier du développement social et économique.

Germain POULI

Retrouvez votre journal et plus d'info sur le site : [www.togoreveil.info](http://www.togoreveil.info)

Récépissé N° 0353/24/09/08/HAAC du 24 septembre 2008

#### DIRECTEUR DE PUBLICATION

Germain POULI

#### COMITÉ DE RÉDACTION

Didier ASSOGBA

Patrick NIMA

Pégy

Paul KATASSOLI

#### SERVICE COMMERCIAL ET PUBLICITÉ

Aïssata TOURE

SECRÉTARIAT

Carole AGHEY

Rose NYUIADZI

INFOGRAPHIE

AHIABLE Raphaël

CARICATURE

#### DODZI

DISTRIBUTION ET

ABONNEMENT

Tel: 22 36 18 56

#### ADRESSE

585, Avenue du Grand Séminaire

Hédzranawoé face Ets VINS

D'ITALIE

Tél. : 22 61 12 19 / 22 36 18 56

90 02 76 54

E-mail : [togoreveil@togoreveil.info](mailto:togoreveil@togoreveil.info)

#### TIRAGE

4000 Exemplaires

IMPRIMERIE

La Colombe

# TOGO, UNE SEMAINE ECONOMIQUE ET SECURITAIRE MARQUEE PAR DES EVENEMENTS MAJEURS

- INAUGURATION DU 3<sup>e</sup> QUAI AU PORT AUTONOME DE LOME
- DES CEREMONIES DE PASSATION DE SERVICE ET DE REMISE DE DRAPEAU AU SEIN DES FORCES DE DEFENSE ET DE SECURITE

La semaine qui s'achève aura été dense en activités de grande portée économique et sécuritaire. Après la grande cérémonie de passation de service, lundi, à la tête des Etats Majors de l'Armée de l'Air et de la Marine Nationale ainsi qu'à la Direction Générale de la Gendarmerie Nationale, la journée du mardi 14 Octobre a été marquée par l'inauguration du 3<sup>e</sup> Quai au Port Autonome de Lomé, cérémonie dont l'importance a été illustrative par la présence au côtés du Chef de l'Etat togolais et du PDG du Groupe BOLLORE, des président béninois Yayi BONI et nigérien Mamadou ISSIFOU. Le troisième jour de cette semaine, tout comme le premier, a enchaîné avec la mise en place progressive et active de la politique de refondation des forces de Défense et de Sécurité lancée en juin dernier par le Président Faure GNASSINGBE. Une cérémonie de remise de Drapeau au 1<sup>er</sup> Bataillon d'Intervention Rapide (1<sup>er</sup> BIR) a eu lieu au Camp Général GNASSINGBE à Adéma en présence des Chefs des grandes institutions de la République et des représentants des pays amis et des organisations internationale. Trois événements majeurs qui matérialisent, à ne point en douter, l'engagement des autorités togolaises promouvoir l'économie à travers la création des richesses et des emplois, des prouesses qui ne peuvent être consolidées dans le temps que si la sécurité intérieure et la défense de l'intégrité territoriale et de nos côtes sont garanties. Retour sur une semaine qui marque un tournant décisif dans la vie de la nation togolaise.



Cérémonie de Passation de Service aux Etats Majors de l'Armée de l'Air et de la Marine Nationale et à la Direction Générale de la Gendarmerie Nationale

## LE COLONEL. ATTIPOU KODJO, LE CAPITAIN DE VAISSEAU TAKOUGNADI ET LE COLONEL MASSINA PRENNENT OFFICIELLEMENT FONCTION

Trois jours après leur nomination en conseil des ministres, les nouveaux Chefs d'Etat Major de l'Armée de l'Air et de la Marine Nationale ainsi que le Directeur Général de la Gendarmerie Nationale, ont pris officiellement fonction. La cérémonie de passation de service a eu lieu le lundi 13 Octobre à l'Etat Major Général des Forces Armées Togolaises. Respect du solennel rituel militaire, passation de témoins, discours ponctués de vœux et de félicitations mutuelles ont marqué ce cérémonial unique. En guise de couronnement et de dernières consignes, le Général Félix Abalo KATANGA a exhorté les différents nouveaux responsables à prendre les taureaux par les cornes, car dit-il « les défis que nous avons ensemble à relever, sont immenses » avant d'ajouter « Nous attendons des résultats. Le



peuple togolais tout entier attend de vous des résultats concrets. »

### Colonel ATTIPOU KODJO Messan, Chef d'Etat Major de l'Armée de l'Air

A l'Etat Major de l'Armée de l'Air, le Colonel ATTIPOU KODJO Messan succède au Colonel APADJO qui est admis à la retraite à partir janvier prochain. Le nouveau Chef d'Etat Major de l'Armée de l'Air a fait sa formation d'Officier à l'Ecole de l'Air de Salon de Provence de 1977 à 1980. Breveté de l'Ecole de Guerre du Nigeria en 2001, il a été décoré Commandeur de l'Ordre du Mono et de l'Ordre National de Mérite. Avant sa nomination, le Colonel ATTIPOU KODJO était Commandant de la Base Transport de Lomé.

### Le Capitaine de Vaisseau TAKOUGNADI Neyo, Chef d'Etat Major de la Marine Nationale

Face aux nouveaux défis sécuritaires sur les côtes et plus généralement dans le Golfe de Guinée, marqués notamment par la piraterie maritime et les trafics illicites de tout genre, le Togo s'organise pour mieux faire échec à ces tentatives de déstabilisation. Outre l'acquisition du matériel de dernière génération (patrouilleur et vedettes, la formation autre équipement militaire) la gestion des hommes et le commandement restent une dimension de la lutte non moins importante. Le retour à ce poste du Capitaine de Vaisseau TAKOUGNADI, cet officier supérieur qui a déjà occupé diverses hautes fonctions, est largement apprécié dans la réorganisation de la Marine Nationale, véritable cheville ouvrière de l'Economie maritime. L'inauguration, au lendemain de cette passation de service, du 3<sup>e</sup> Quai, redonne à cette nomination et à toute la politique la refondation des forces de défense et de sécurité toute leur importance. Il n'y a pas de développement économique sans sécurité, surtout dans le domaine maritime où les eaux togolaises se doivent de garder leur réputation de zone sécurisée. « Colonel » TAKOUGNADI est diplômé du Cour Spécial de l'Ecole Navale en France de 1979 à 1980. En 2007 a été breveté de l'Ecole de Guerre de Paris. Commandeur de l'Ordre du Mono et de l'Ordre de Mérite, le Capitaine de Vaisseau TAKOUGNADI remplace à ce poste le Capitaine de Vaisseau Adjo Vignon.

**Le Colonel MASSINA, De l'ANR à la Gendarmerie Nationale**  
C'est le Colonel Awoki PANASSA, Directeur Général sortant de



la Gendarmerie Nationale - et fraîchement nommé comme Chef d'Etat Major Particulier du Président de la République - qui a passé le témoin au Colonel MASSINA pour ses premières véritables apparitions publiques. Cet officier supérieur au parcours exceptionnel, après plus de vingt ans dans les renseignements est appelé à mettre son expérience et sa rigueur au service de la Gendarmerie qui doit aujourd'hui faire face aux défis du grand banditisme.

Formé à l'Ecole Militaire de Saint Cyr, le Colonel MASSINA Alex Yotrofé a fait une Spécialisation au Cours Supérieur de l'Ecole des Officiers de Gendarmerie Nationale à Melun en France. Titulaire d'un Master spécialisé en Défense Nationale au Maroc et d'un Brevet de l'Enseignement Militaire Supérieur à Kenitra, toujours au Maroc, le nouveau DG de la Gendarmerie Nationale a également obtenu une Licence en Droit Public à l'Université de Lomé et une Licence en Histoire Moderne à l'Ecole Spécial Militaire de Saint Cyr à Paris. Le DG MASSINA est Officier de l'Ordre du Mono et décoré de l'Ordre National de Mérite.

### Général Félix KATANGA, Chef d'Etat Major Général des Forces Armées Togolaises

« Je demande aux différents nouveaux responsables désignés, de prendre tout de suite le taureau par les cornes et de se mettre à l'œuvre. Vous avez reçu des missions et faillir à ces missions n'est pas une option. Bossez ! Bossez ! Oui ! Bossez, comme on le dit dans notre jargon, pour que l'ouvrage soit fait. Nous attendons des résultats. »

« Je voudrais avant tout proposer, témoigner une fois encore la gratitude des Forces Armées Togolaises à Son Excellence Monsieur le Président de la République, Chef Suprême des Armées pour la confiance renouvelée et son soutien permanent à notre institution en vue de la réussite de nos missions. Je voudrais aussi remercier très sincèrement vous tous ici présents, pour avoir accepté de consacrer une partie de votre précieux temps de lundi matin, pour prendre part à cet important événement que nous venons tous de vivre. Je remercie plus particulièrement tous les anciens ici présents, de même que le Ministre de la Sécurité et le Ministre de l'Agriculture, sans oublier ceux qui de loin, nous soutiennent et veillent au grain pour le maintien de la tradition et surtout pour le succès de nos missions. Je saisis cette opportunité pour féliciter le Chef d'Etat Major et Directeur de la Gendarmerie sortants pour la disponibilité et l'engagement qu'ils ont démontrés pendant qu'ils étaient à la tête de leurs armées et direction respectives. Mon Colonel et Chef d'Etat Major de l'Armée de l'Air sortant, vous êtes entrain de partir à la retraite après une carrière très riche en responsabilités, très brillante et remplie de loyaux services. Sachez que vous êtes pour nous une personne ressource et les portes des Forces Armées Togolaises,

## Election des membres du Bureau de la CENI L'OPPOSITION FACE A UN COMPROMIS DIFFICILE A DENONCER



Lundi 13 Octobre 2014, les nouveaux membres de la CENI se sont réunis pour élire leur bureau. Comme de coutume dans ce genre d'exercice, des négociations ont eu lieu en amont pour le partage des postes entre l'opposition et le parti majoritaire au pouvoir. Ont pris part à ces négociations des délégués de l'ANCF et de la CDPA, que nous nous refusons de nommer ici, ont représenté l'opposition, en face de ceux d'UNIR en l'occurrence Robert Bakai et Taffa Tabiou. Pendant ces négociations qui se sont déroulées dans une parfaite symbiose, les deux parties se sont entendues sur deux packages de responsabilisation par rapport aux différents postes à pourvoir. Le premier package est composé des postes de Président de la CENI, de

Rapporteur Adjoint et de Deux Commissions. Le second package quant à lui comprend les postes de Vice-Président de la CENI, Rapporteur principal et Trois Commissions. Il donc été décidé dans un large consensus que les deux parties avaient donc à choisir entre les deux packages et que le moment venu, l'élection ne serait qu'une simple formalité pour consacrer les acquis de cette négociation que plusieurs observateurs ont salué. C'est ainsi qu'à l'issue des négociations, les deux parties ont atteint un consensus qui attribue au parti UNIR le premier package (celui de la présidence de l'institution) et à l'opposition le second package de la vice-présidence avec les autres postes de responsabilités qui s'y rattachent. Le moment venu, alors que toutes les parties s'apprêtaient chacune à concrétiser l'accord obtenu plus tôt, certaines voix, notamment parmi les partis de l'opposition qui ont pris part aux négociations, se sont levées pour exiger qu'elles n'acceptent le compromis que si et seulement si M. Tafa Tabiou n'était pas proposé par UNIR pour occuper la présidence de l'institution. Cette nouvelle exigence qui remet en cause le consensus a contraint l'assemblée élective à passer au vote selon les dispositions légales. A ce moment ceux qui ont tenté de remettre en cause le consensus, ont quitté la salle, ce qui n'a pas eu de conséquence puisque le quorum était largement atteint pour la poursuite des travaux. Une fois encore c'est une opposition qui tente de ravalé sa salive et qui échoue dans sa tentative de faire obstacle à l'évolution des choses en voulant remettre en cause un consensus.

G.P.

## Rencontre entre le gouvernement et les centrales syndicales L'ADOPTION DE LA GRILLE SALARIALE AU CŒUR DES DISCUSSIONS



Une séance de travail a eu lieu lundi entre les centrales syndicales et la Synergie des Travailleurs du Togo (STT) en présence du Premier ministre Séléagodji Ahoomey-Zunu. Cette rencontre a permis aux participants de faire le bilan des mesures prises par le gouvernement

allant dans le sens de l'amélioration des conditions de vie et de travail de ses employés. Les discussions ont principalement tourné autour de l'adoption de la grille salariale devant être annexée au statut général de la fonction publique, une grille que réclament avec insistance depuis quelques mois les centrales syndicales. « Nous sommes allés discuter avec le premier ministre dans le cadre de l'adoption du décret portant statut général de la fonction publique, et nous avons échangé surtout sur la grille indiciaire. Il nous faut maintenant retourner rendre compte à notre base pour savoir la marche à suivre », a expliqué M.

Sébastien Ayicoé Tévi, Porte-parole de la coordination des centrales syndicales du Togo. Pour lui, il est trop tôt, de parler d'accord entre le gouvernement et les syndicats des travailleurs. Toutefois, les centrales syndicales se disent ouvertes à toutes discussions pouvant déboucher sur un consensus qui ira dans l'avantage de toutes les parties. En rappel, la Synergie des Travailleurs du Togo (STT) a fait planer récemment la menace de grève qui serait en préparation afin d'obliger selon elle, le gouvernement à accélérer le processus d'adoption de la nouvelle grille salariale.

P. B.

## Promotion des valeurs civiques à travers le Sport UNE COURSE CITOYENNE S'EST TENUE SUR LE GRAND CONTOURNEMENT DE LOME

Le ministère en charge de la jeunesse a organisé en collaboration des ministères en charge des travaux publics, de la formation civique et des sports une course citoyenne le samedi 11 octobre dernier avec le partenariat de l'ambassade de la République Populaire de Chine. Démarré à 8h, cette course s'est déroulée en deux temps notamment une course populaire sur une distance de 1 Km avec la participation effective des membres du gouvernement et autres autorités et une course de

compétition de 5 Km pour les hommes et 3,300 Km pour les dames. Les 100 premiers de chaque catégorie de la course de compétition sont récompensés avec des motos, des vélos, des postes radios et des t-shirts. Pour le ministère en charge de la jeunesse, cette course citoyenne vise à mobiliser la jeunesse togolaise autour des valeurs citoyennes et civiques, à promouvoir la santé par le sport. C'est aussi une occasion pour sensibiliser la jeunesse sur son rôle



de levier de développement et de lui faire prendre conscience qu'elle est la route de l'avenir du Togo. Compte tenu de la place qu'occupe la jeunesse dans le développement du pays, les autorités ont bravé la pluie qui est tombée cette matinée de Samedi pour sensibiliser les jeunes. A fin de la course a été marquée par une sensibilisation sur la prévention de la maladie de la fièvre hémorragique à virus Ebola. Il faut rappeler que ce mois d'octobre est dédié au civisme et à la citoyenneté

LK

# TOGO, UNE SEMAINE ECONOMIQUE ET SECURITAIRE MARQUEE PAR DES EVENEMENTS MAJEURS (suite de la page 3)



voire maison-mère, vous sont toujours grandement ouvertes. Je vous souhaite beaucoup de santé et que la Grâce divine soit toujours avec vous. Au Chef d'Etat Major de la Marine Nationale et au Directeur de la Gendarmerie sortants, je vous souhaite beaucoup de succès et de chance dans les responsabilités qui vous sont ou qui vous seront confiées. Mesdames et messieurs, les défis que nous avons ensemble à relever, sont immenses, c'est pourquoi, je demande aux différents nouveaux responsables désignés, de prendre tout de suite le taureau par les cornes et de se mettre à l'œuvre. Vous avez reçu des missions et faillir à ces missions n'est pas une option. Bossez ! Bossez ! Oui bossez, comme on le dit dans notre jargon, pour que l'ouvrage soit fait. Nous attendons des

résultats. Le peuple togolais tout entier attend de vous des résultats concrets. Soyez les bienvenus dans la famille des Chefs d'Etat Major et bonne chance à vous. Je vous remercie.»

## Cérémonie de Remise de Drapeau au 1er Bataillon d'Intervention Rapide (1er BIR)

### UNE UNITE OPERATIONNELLE PLACEE SOUS LES ORDRES DU COLONEL KEGNON KODJO NYUIWONA, COMMANDANT DE LA PREMIERE REGION MILITAIRE ET DU CHEF DE BATAILLON MADJOLBA BATILA

Mercredi après midi, le Camp Général GNASSINGBE Eyadéma a accueilli diverses personnalités issues des milieux militaires, diplomatiques, politiques, religieux et traditionnelles pour une première dans l'histoire sécuritaire du Togo : la remise de drapeau au 1er Bataillon d'Intervention Rapide.

Cette cérémonie qui matérialise, après les récentes nominations dans la haute hiérarchie militaire, la politique de refondation, courageusement entreprise par le Président de la République en vue de réorienter les missions des Forces de Sécurité et de Défense à travers une nouvelle réorganisation et un renforcement accrue de leurs capacités opérationnelles.

La création de ce bataillon, selon le Chef d'Etat major des FAT « répond à la nécessité de la prise en compte d'un genre nouveau de défis sécuritaires à savoir l'émergence du terrorisme, les rébellions armées, la criminalité transfrontalière et les trafics de tous genres.»

Cette nouvelle unité composée de plus de 500 hommes rompus à la tâche est dotée de moyens modernes de combat (véhicules Torpedos et VLP, des camions DAF, des véhicules blindés Bastions, ..ect) pour lui permettre de contribuer efficacement à l'accomplissement des missions dévolues aux forces de défense et de sécurité. L'objectif étant principalement de garantir aux populations et aux investisseurs la paix, la sécurité et la stabilité nécessaires à leurs activités.

La remise officielle du drapeau par le Président Faure GNASSINGBE au Colonel KEGNON Kodjo Nyuiwona Commandant de la première région militaire et au Commandant MADJOLBA Batila, Chef du 1er BIR

Un autre bataillon d'intervention rapide sera très prochainement installé dans la seconde région militaire.

Une parade militaire assurée par les éléments du 1er BIR a marqué la fin de cette cérémonie présidée par le Chef de l'Etat, Chef Suprême des Armées qui a ainsi donné mandat et mission à cette unité opérationnelle.

## Inauguration du 3e Quai au Port Autonome de Lomé

### UNE COMPETITIVITE ACCRUE ET DES ATOUTS UNIQUES DANS LA SOUS REGION OUEST AFRICAINE

Depuis mardi 14 Octobre, le Port de Lomé se positionne comme le Port le plus compétitif de la Sous région Ouest africaine. En

effet, le seul Port en eau profonde de cette partie du continent vient d'inaugurer son 3e Quai et ses premiers portiques. De nouvelles installations qui permettent au Port Autonome de Lomé d'attirer plus de flux commerciaux et surtout de faciliter l'émergence économique du Togo et de celle des autres pays de l'hinterland. La preuve du caractère international de ce projet a été la présence à cette inauguration de deux présidents de la sous-région, le Président Thomas Yayi Boni du Bénin et Mamadou Issoufou du Niger. Aux côtés du Président Faure GNASSINGBE et de M. Vincent BOLLOFE, PDG du Groupe BOLLOFE, les deux Chefs d'Etat ont assisté à une démonstration du fonctionnement des portiques de ce 3e Quai long de 450 mètres et de 15 mètres de profondeur. Démarré en mars 2011, les travaux de construction de ce 3e Quai ont coûté plus de 450 millions d'Euro, entièrement financé par le groupe BOLLOFE. La construction de ce nouveau Quai porte à 920 mètres la longueur totale des Quais disponibles sur Togo Terminal. C'est donc un terminal informatisé, équipé de deux portiques et de six grues opérationnelles. Trois autres portiques seront réceptionnés plus tard. Désormais le Port Autonome de Lomé peut accroître sa cadence et traiter au moins quatre navires simultanément. Mieux Togo Terminal peut désormais accueillir « les géants de la mer », ces bateaux à grande capacité (pouvant porter jusqu'à 7000 Conteneurs de 20 pieds).

La construction de ce Quai contribue également à accroître la capacité de stockage avec la mise à disposition de plus de 38 hectares de terre-pleins avec comme objectif de traiter au moins 1,2 millions de conteneurs par an.

Profitant de son positionnement stratégique le Port de Lomé pourra désormais desservir d'autres ports d'Afrique.

Tout en contribuant au développement économique, les travaux de construction de ce 3e Quai ont créé plus de 300 emplois directs ; les travaux d'extension et de modernisation vont générer 300 nouveaux emplois. Quant à Togo Terminal, il fonctionne avec plus de 900 collaborateurs de jour comme de nuit. Le groupe BOLLOFE a promis un transfert de compétence. Plusieurs togolais seront formés pour accomplir les nouvelles tâches afférentes.

Après l'Office Togolais des Recettes (OTR), la Guichet Unique pour le Commerce Extérieur et les diverses facilités pour l'accompagnement dans entreprises à s'implanter, l'inauguration du 3e Quai marque une étape importante dans l'Emergence du Togo et l'engagement de son Président à faire du développement économique le cheval de sa bataille contre la pauvreté.

« Avec les projets en cours, nous avons la conviction que le Togo est sur la voie d'une Emergence Economique et notre devoir est d'accompagner cette dynamique » a affirmé Vincent BOLLOFE, PDG du Groupe BOLLOFE qui est présent au Togo dans d'autres secteurs (chemins de fer, énergie renouvelable, ..ect)

Germain POULI

## Formation des jeunes candidats à l'entreprenariat agricole 24 BENEFICIAIRES REÇOIVENT LEUR ATTESTATION

Le Fonds d'Appui aux Initiatives Economiques des Jeunes (FAIEJ) a fait former pour une période de 6 mois, 24 jeunes candidats à l'entreprenariat agricole au Centre de Formation et d'Appui aux Initiatives Agricoles (CFAIA) à Kpomé dans la préfecture de Zo. Cette formation s'inscrit dans le cadre du renforcement des capacités techniques des jeunes porteurs d'idée d'entreprise. Du 31 mars au 30 septembre, ces jeunes ont été initiés aux techniques culturales, d'élevage et de transformation des produits agricoles. Hier, ils ont reçu leur attestation de fin de formation au CFAIA au cours d'une cérémonie présidée par la Directrice Générale du FAIEJ, Mme GBADAMASSI-MIVEDOR en présence des représentants des institutions sœurs notamment le PRADEB, le PSAEG, l'ANPE et l'ANPGF. Pour cette même occasion, ils ont organisé une mini foire d'exposition des produits de transformation agricole.



Au cours de cette formation, ces jeunes entrepreneurs ont bénéficié d'un renforcement de capacités en techniques de création et de gestion de micro-entreprise. L'Agence Nationale pour l'Emploi s'est aussi

proposée d'assurer la prise en charge des frais de séjour de ces jeunes au CFAIA en leur accordant des indemnités de stage dans le cadre de son programme d'Appui à l'insertion et au Développement de l'Embauche

(AIDE). En prélude à la remise des attestations, la Directrice du FAIEJ a invité les jeunes à travailler d'arrache pied, à croire en eux et en leurs capacités afin de « divorcer avec le chômage ». « Notre souhait est que

dans un futur proche, vous soyez des entrepreneurs leaders d'entreprises agricoles, acteurs de croissance et créateurs d'emplois », a-t-elle dit aux bénéficiaires. Après cette formation, ces jeunes vont élaborer des plans d'affaire bancaire en vue de bénéficier de l'accompagnement financier du FAIEJ.

Parlant de la mini foire, les jeunes ont exposé des produits de transformation agricole notamment la farine de soja et du maïs enrichi, le lait en poudre à base de soja, la confiture, le pain du soja et autres, qu'ils ont eux même fabriqués. Très prochainement, il y aura une foire aux projets qui va permettre de mobiliser des ressources pour faciliter l'accès au financement des jeunes porteurs de projets. Tous ces jeunes qui comptent se lancer dans l'agriculture sont donc invités à participer à cette foire au moment venu.

L K

## Journée internationale de la Fille LA MINISTRE DEDE EKOUE PLAIDE POUR LE RENFORCEMENT DES CAPACITES ET LE RESPECT DES DROITS DES JEUNES FILLES



Dans le souci d'interpeller l'opinion internationale sur les discriminations et inégalités dont sont victimes les filles, le monde entier célèbre depuis trois ans la Journée Internationale de la Fille. Le thème retenu cette année est « renforcer les capacités des filles, briser le cycle de la violence ». en prélude au lancement des activités de cette célébration au Togo qui s'est fait à Sokodé le 11 octobre dernier, la ministre Dédé Ekoué de l'Action sociale et de la promotion de la femme a livré un message dans lequel elle a rappelé les actions du gouvernement avec l'appui de ses partenaires pour l'épanouissement de la fille et de la lutte contre les violences faites aux filles et aux

femmes. Face au défi encore important à relever, elle invite les différents acteurs à œuvrer davantage pour renforcer les capacités des filles à faire respecter leurs droits.

Selon l'étude sur les violences basées sur le genre au Togo réalisée par le ministère de la promotion de la femme en 2010, la prévalence des violences basées sur le genre dans les ménages à l'encontre des filles de 9 à 18 ans est de 62,5% pour les violences physiques, 91,9% pour les violences psycho-morales, 5,5% pour les violences sexuelles, 25% pour les violences économiques, 21,1% pour les violences institutionnalisées et 22,5% pour les discriminations. Pour mettre fin à toutes ses pratiques, le gouvernement a pris plusieurs mesures en partenariat avec d'autres acteurs. Ses actions sont entre autres le renforcement de l'arsenal juridique, les campagnes de sensibilisation, la mise en place d'une stratégie nationale de lutte contre les violences basées sur le genre etc.

Toutes ces actions qui ont connues l'implication de divers acteurs ont produit des effets positifs mais elles sont encore insuffisantes pour enrayer la violence faite aux filles. Pour la Ministre Ekoué Dédé, il est impératif et urgent de prêter une attention accrue aux filles vulnérables. « Nous devons ensemble poursuivre les efforts pour renforcer des capacités des filles à faire respecter leur droits. », a-t-elle indiquée. Après le lancement des activités marquant la célébration de cette journée au Togo, l'apothéose se déroulera au palais des congrès de Lomé le 23 octobre 2014.

Londou KAWANA

## Semaine Nationale de la microfinance UN ACCENT SUR L'INCLUSION FINANCIERE



Directeur Afrique Orientale et Australe de United Nations Capital Développement Fund, M. Makarimi Adechoubou et des délégations venues du Bénin, du Sénégal et de la RDC. Les institutions internationales à l'instar de l'AFD, de la Banque Mondiale, la BAD, la GIZ des représentants des pays comme le Burundi et l'Ethiopie ont également pris part à cette rencontre d'échanges et de renforcement de capacités. Plusieurs autres activités notamment des journées portes ouvertes sur la promotion de la finance inclusive, des foires d'expositions sur des produits des institutions de microfinance et du Fonds National de la Finance Inclusive.

Le secteur de la microfinance s'est développé rapidement au Togo au cours des dix dernières années avec une clientèle qui est passé de 62 400 bénéficiaires en 1995 à 312 995 en 2004 puis à 1 333 934 au 30 juin 2013. En prélude à cette semaine dédiée à la microfinance, une caravane a sillonné les cinq régions du pays pour sensibiliser les populations sur le concept de la finance inclusive.

Londou KAWANA

La 4e édition de la semaine nationale de la Micro finance se déroule depuis le début de cette semaine à Lomé. Plusieurs personnalités nationales comme internationales du monde de la finance inclusive prennent part à cette célébration. Axée sur le thème « cap sur l'inclusion financière au Togo » Cette rencontre est organisée pour donner une large visibilité aux actions du gouvernement en matière de promotion d'une finance accessible à tous. Lancé officiellement par la ministre Victoire Tomégah Dogbé du développement à la Base, de

l'Artisanat, de la Jeunesse et de l'Emploi des Jeunes le 13 octobre dernier, la semaine nationale de la microfinance est une occasion pour les acteurs de diverses nationalités de faire des échanges nourries pour redresser et assainir le secteur de la microfinance au Togo.

Après la cérémonie de lancement, un atelier sur l'inclusion financière, la transparence, la gestion des impayés et l'assainissement du secteur s'est tenu sur trois jours, les personnalités étrangères comme le représentant du Bureau Régional du Fonds d'Equipement des Nations Unies de Dakar, du

## Fonds National de la Finance Inclusive 200 000 TOGOLAIS DEJA TOUCHES PAR LE PRODUIT APSEF



Lancé le 25 janvier 2014 par le Chef de l'Etat, le Fonds Nationale de la Finance Inclusive (FNI) a fait déjà de milliers de bénéficiaires à travers son premier produit « Accès des Pauvres au Service Financiers (APSEF) ». Ce produit lancé le 26 avril, veille de la fête de l'indépendance du Togo a touché déjà 200 000 personnes sur toute l'étendue du territoire et dans toutes les préfectures. L'APSEF a fait donc 76 000 bénéficiaires dans la région maritime, 34 000 dans le plateau, 26 000 dans la région centrale, 65 000 dans la région Kara et 38 000 dans la Savane. Selon le Directeur Général du FNI, M. Prosper HOUEYOU, le produit APSEF est à 69% d'exécution étant donné qu'il prévoit toucher 300 000 personnes avant la fin de cette année.

Au cours de la cérémonie solennelle qui a eu lieu hier dans le cadre de la semaine nationale de la microfinance, certains bénéficiaires sélectionnés dans chaque région du Togo ont eu à exprimer de vive voix les bienfaits de l'APSEF et du FNI dans leur vie quotidienne. « Avant, j'avais des difficultés à faire mon commerce de vente de sel. Parce que je n'avais pas les moyens, je prenais le sel à crédit sur le prix de 7000F CFA le sac. Quand j'ai bénéficié du prêt de l'APSEF, j'ai pris 5 sacs au prix de 5000F CFA le sac et je roule paisiblement mon commerce », a

laissé entendre Mme AMEGBLETO Afiwa, l'une des bénéficiaires de l'APSEF. A l'instar de cette femme, d'autres bénéficiaires ont remarqué une réduction de la pauvreté dans leur vie grâce au crédit reçu. A entendre le Directeur du fonds, les remboursements du crédit se font dans de bonnes conditions « aucun incident sérieux de paiement n'est enregistré au niveau des Institutions de Microfinance partenaires du Fonds », a-t-il souligné.

Pour rappel, le produit APSEF est un crédit de 30000F octroyé aux personnes pauvres et exclues autrefois du système financier. Pour l'obtenir, les aspirants doivent d'abord former des groupes solidaires et suivre la formation sur la gestion du fonds. Le taux d'intérêt est de 5% avec une épargne stratégique de 3% pour les bénéficiaires quand le crédit est remboursé dans le délai. Après une large adhésion au produit APSEF, plusieurs sont ceux qui attendent impatiemment un nouveau produit du FNI. A entendre la ministre Victoire DOGBE, des réflexions sont déjà en cours pour le lancement d'un nouveau produit très prochainement. Ce nouveau produit va toucher uniquement le monde agricole, un secteur d'activité en plein essor au Togo.

Londou KAWANA

**ETS HAMZICO**  
390 Rue du Grand Séminaire Hedzranawoé-Lomé  
Face Karaté-Club

Vente de Télévisions d'occasion - Première qualité  
SAMSUNG - LG - TOSHIBA - SONY - PHILIPS - JVC ...

Tel: 90 67 32 20 / 99 48 26 51

## Journée Mondiale de l'alimentation L'AGRICULTURE FAMILIALE A L'HONNEUR



Hier 16 octobre, le monde entier a célébré la 34<sup>ème</sup> Journée Mondiale de l'alimentation sous le thème : « agriculture familiale : nourrir le monde, préserver la planète ». Au Togo, c'est la ville de Sokodé qui a été retenue par les autorités pour accueillir les manifestations officielles qui ont marqué l'événement. Au cours de cette journée, les petits producteurs ont été sensibilisés sur l'agriculture familiale en lien avec la protection de l'environnement. Du matériel agricole a été également distribué pour récompenser les efforts de ces producteurs en élevage, en

apiculture, en production végétale et en transformation. Dans les pays en voie de développement comme le Togo où 70% de la population active travaillent dans le secteur agricole, l'agriculture familiale joue un rôle important aux niveaux socioéconomique, environnemental et culturel. Elle contribue à préserver les produits alimentaires traditionnels et favorise un régime alimentaire équilibré tout en permettant de conserver la biodiversité. Les manifestations marquant la célébration de cette journée au Togo

ont mobilisé le ministère de l'Agriculture, de l'Élevage et de la Pêche, celui de l'Environnement et des Ressources Forestières ainsi que l'Organisation des Nations Unies pour l'Agriculture et l'Alimentation au Togo (FAO-Togo), à travers son représentant résident, M. Antonio Monteiro. Cette édition, a rappelé M. Monteiro, vient à point nommé pour rendre un hommage aux petits producteurs anonymes qui jouent un rôle important dans l'alimentation. Les efforts de lutte contre l'insécurité alimentaire se sont intensifiés au Togo avec la Stratégie de relance de la production agricole (SRPA) initiée en 2009 et relayée par le Programme national d'investissement agricole et de sécurité alimentaire (PNIASA) en 2011. Ces efforts se sont manifestés dans la réduction de moitié de la prévalence en sous-alimentation, soit de 32,6% à 16,2%, ce qui a valu au chef de l'État, Faure Gnassingbé la distinction et la reconnaissance de la FAO en juin 2013 à Rome en Italie.

Paul KATASSOLI

## Maroc 2015/Match retour Togo-Ouganda LES ÉPÉVIERES RELANÇÉS DANS LA COURSE A LA QUALIFICATION



Attendue après la victoire des épévieres à Kampala le samedi dernier, la rencontre retour entre épévieres et cranes d'Ouganda a laissé une lueur d'espoir pour le public sportif togolais. Après les faux pas constatés lors des deux premières sorties face au Sily national et aux Black stars, l'équipe nationale togolaise du football a réussi à redonner espoir à ses supporters. Après leur exploit à l'aller, en gagnant les Ougandais par un but à zéro, il était souhaitable qu'Adébayor et ses coéquipiers rééditent cet exploit lors du match retour qui s'est joué mercredi dernier au stade de Kégué. C'est ce qu'ils ont réussi à faire en battant leurs adversaires par un but à zéro. Ces deux victoires consécutives permettent aux épévieres de se relancer dans ces éliminatoires pour la coupe d'Afrique de Nations qui se déroulera, sauf surprise au Maroc en février de l'année prochaine. Les supporters des épévieres peuvent maintenant rêver d'une probable participation de leur équipe à ce

prochain rendez-vous continental du cuir rond. Désormais le Togo occupe la deuxième place de sa poule avec 6 points juste derrière le Ghana qui, lui, totalise 8 points. Au-delà d'une possible qualification du Togo à la CAN, c'est le sort du coach national qui a évité de justesse une pente glissante. En rappel le sélectionneur avait eu lors de la signature de son contrat en juin dernier la lourde mission de qualifier les épévieres en 6 mois pour la prochaine CAN. Ses deux premières sorties ayant été un fiasco, les deux dernières victoires consécutives vont permettre à Tchani Tchakala de se frotter les mains. Cependant il est encore trop tôt pour lui et pour le public sportif de pousser un ouf de soulagement ; les chances de qualification se jouant lors du match retour que les épévieres vont jouer avec la Guinée à Lomé et celui qui les mettra aux prises avec les Black Stars.

Denis GOSSOU (Stagiaire)

## Opération TELEFOOD au Togo MOBILISER LES RESSOURCES AU PROFIT DES AGRICULTEURS DEMUNIS

Hier a eu lieu la célébration de la 34<sup>ème</sup> Journée Mondiale de l'Alimentation. Cette célébration a été couplée de la 17<sup>ème</sup> Opération TELEFOOD qui marque le 69<sup>ème</sup> anniversaire de l'Organisation des Nations Unies pour l'Agriculture et l'Alimentation (FAO). Lors du lancement de TeleFood 2014, Isaac Antonio Monteiro, représentant résident de la FAO au Togo et Ouro-Koura Agadazi, le ministre de l'Agriculture qui ont appelé les particuliers et les entreprises à se mobiliser.

L'opération TELEFOOD, est une campagne annuelle menée par la FAO pour aider à réduire le nombre de personnes souffrant de la faim dans le monde en mobilisant des ressources destinées à des projets de lutte contre la faim et à sensibiliser l'opinion publique à la faim dans le monde en organisant des émissions, des concerts et d'autres manifestations. Le Fonds spécial du TeleFood finance de petits projets locaux dans des pays en développement et des pays en transition.

Les donations au Fonds spécial vont directement à des projets locaux de développement en faveur des agriculteurs pauvres, en particulier les femmes, les jeunes (dans les écoles et les orphelinats) et les personnes handicapées et servent à financer des outils, semences et autres intrants essentiels dont ils ont besoin pour cultiver des plantes vivrières pour leur famille et leur communauté.

Nombre des projets sont aussi créateurs de revenu, fournissant ainsi aux agriculteurs et aux pêcheurs les liquidités dont ils ont vraiment besoin pour payer les soins de santé, le logement, l'éducation et d'autres biens et services de première nécessité.

Les budgets des divers projets sont limités à 10 000 dollars E-U et tous les investissements doivent être effectués dans un délai de 12 mois. Organisée depuis 1997, TeleFood a permis de récolter 280 millions de Fcfa en faveur de 94 projets agricoles.

La Rédaction

## Éliminatoires CAN 2015 STEPHEN KESHI LIMOGÉ DE LA TÊTE DES SUPER EAGLES

L'ancien entraîneur des épévieres, n'est plus le coach de l'équipe nationale nigériane de football. En réalité plus rien ne va entre cet ancien capitaine de l'équipe et la fédération nigériane de football. Après la Can 2013 remportée par les super Eagles et une meilleure prestation lors de la dernière coupe du monde (8<sup>ème</sup> de finale), Keshi et l'instance suprême du foot nigérian ne sont pas arrivés à s'entendre. L'entraîneur a toujours dénoncé un complot visant à le déposer de la tête des super Eagles. Ce qui n'a pas arrangé les choses est la timide entame des joueurs nigériens lors des éliminatoires pour la can 2015. Le Nigeria, champion en titre était sur le point d'être éliminé avant sa victoire

de mercredi dernier sur le Soudan3-1. Beaucoup d'observateurs avaient estimé que cette victoire devait relancer le Nigeria dans la compétition et serait un atout majeur pour le maintien du coach Stephen Keshi à la tête de l'équipe. Mais visiblement tout le monde s'est trompé, puisqu'on apprendra dans la nuit du mercredi le limogage de l'entraîneur. La fédération nigériane met ce renvoi sur le dos de la situation actuelle de Keshi dont le contrat serait arrivé à terme depuis longtemps mais qui continuait de conduire l'équipe. En attendant c'est le sélectionneur adjoint qui assure l'intérim.

Denis GOSSOU (Stagiaire)

### FAÏCHA Pressing

**Lavage à Sec Express**

Derrière SOMAYAF (ex AGIP Agoè)  
2<sup>ème</sup> virage à droite, face au domicile du Ministre DOGO

*Nos atouts :*

- ❖ Qualité des services
- ❖ Excellent rapport qualité/prix
- ❖ Collecte et livraison à domicile

Tél. : 22 46 03 20 / 90 02 12 71

FAÏCHA Pressing, la sensation de la propreté

VOTRE NOUVELLE SÉRIE TÉLÉ

## LE TRIANGLE DE L'AMOUR

**Infoline: 91 90 50 41**

**DEVENEZ  
DESORMAIS NOTRE  
SPONSOR**

21 Nov. 12<sup>ème</sup>  
8 Déc.  
2014 Foire  
Internationale de  
**LOME**  
Foire de toutes les opportunités



## COMMUNIQUE

\*\*\*\*\*

En marge des activités de la 12<sup>ème</sup> foire internationale de Lomé, le Centre Togolais des Expositions et Foires de Lomé vous offre une double opportunité de rencontres d'affaires avec les séances de B to B il s'agit des:

- Séances de rencontres entre les acteurs du secteur des Energies Renouvelable prévues le **28 novembre 2014** de 10h à 14heures;
- Séances de rencontres entre les acteurs de tous les secteurs d'activités fixées au **02 décembre 2014** également de 10h à 14 heures.

**NB:** Tous opérateurs économiques, exposants ou non à la foire peuvent y participer. Pour toutes informations complémentaires contactez nous à l'adresse suivante :

Mme. GOMINA Linda  
Tél : 98 43 00 59/91 08 97 42/22 34 11 83  
Email : linda@cetef.tg/ceteflome@cetef.tg

**Attention le nombre de places est limité, inscrivez-vous vite.**

**CENTRE TOGOLAIS DES EXPOSITIONS ET FOIRES DE LOME "TOGO 2000"**  
BP 10056 Lomé - Togo  
Tél:(00228) 22 26 40 31 / 22 35 07 27 Fax:(00228) 22 26 17 54  
Site web: www.cetef.tg E-mail: ceteflome@cetef.tg